

Toda la cultura americana en un clic en la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes

Madrid- La Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes inauguró ayer una nueva sección denominada Biblioteca American (www.cervantesvirtual.com/seccion/ba/). La nueva ciberpágina pretende contribuir al conocimiento de la compleja realidad cultural, política, social y literaria del continente americano, del que procede el mayor número de los usuarios de cervantesvirtual.com.

Para la apertura de la Biblioteca Americana, cervantesvirtual.com ha contado con el apoyo de destacadas instituciones (Bibliotecas nacionales, institutos culturales, archivos históricos...) y también de importantes investigadores y creadores literarios que han ido incorporando paulatinamente materiales de inestimable valor, distribuidos para su consulta en varias secciones (portales institucionales y temáticos, Bibliotecas de autores literarios y páginas dedicadas a personajes históricos) que nos acercan a la riqueza cultural de los países americanos.

Los documentos textuales y audiovisuales de la Biblioteca Americana permitirán al usuario acercarse a espacios tan diversos como la cultura hispana en Estados Unidos, la literatura gauchesca o la creación brasileña; a contextos tan distantes como el mundo barroco de sor Juana Inés de la Cruz o la realidad más contemporánea en la voz siempre íntima y comprometida de Mario Benedetti; a acervos tan importantes como el de la Biblioteca José Toribio Medina de la Biblioteca a Nacional de Chile o los fondos reservados de la Biblioteca Nacional de México; al pensamiento del libertador Bolívar o al de los grandes nombres del exilio español en América.

La Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes ha servido desde su nacimiento más de 260 millones de páginas. Sus fondos, de libre acceso a través de la Red, presentan más de 19.000 registros bibliográficos, lo que le convierte en el portal de referencia internacional de las culturas hispánicas.

Cervantesvirtual.com nació el 27 de julio de 1999 por iniciativa de la Universidad de Alicante, el Grupo Santander y la Fundación Marcelino Botín, y se desarrolla en la actualidad bajo la tutela de la Fundación Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes, una institución sin ánimo de lucro que preside el escritor Mario Vargas Llosa.

El apoyo a la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes es una de las tres áreas de actuación del Programa Universidades del Grupo Santander, mediante el que el banco subvenciona y colabora institucionalmente en proyectos docentes, de investigación y tecnológicos de las universidades españolas, portuguesas e iberoamericanas.

Las otras dos actividades con las que el banco hace efectivo su compromiso con el mundo universitario son los convenios de colaboración que mantiene con distintas universidades, que puede considerarse el proyecto fundamental y el portal Universia, nacido como consecuencia del anterior.